

Jahresbericht 2022/23

86. Musikwoche 2022

Bei den Vorbereitungen zur 86. Musikwoche wurde für uns nicht mehr Corona zur grossen Herausforderung, sondern die schnelle Suche nach einem neuen, geeigneten Konzertsaal in Braunwald. Nachdem uns der Saal im Märchenhotel für die Konzerte der Musikwoche nicht mehr zur Verfügung stand, gab es für den Vorstand nur noch eine Option, nämlich die Tödihalle durch bauliche Massnahmen und durch ein Lichtkonzept aufzuwerten und als Konzertsaal einzurichten. Dank der grossen Unterstützung durch die Firma Wyss Bühnenbau AG ist es uns gelungen, einen geeigneten und akustisch sehr tauglichen Konzertraum zu schaffen. Die Kosten waren am Ende hoch, aber die Investitionen haben sich gelohnt, wie uns auch die Konzertbesucherinnen und Konzertbesucher bestätigten. Über die 86. Musikwoche verfasste unser Künstlerischer Leiter Michael Eidenbenz wiederum einen umfassenden Schlussbericht, dieser ist integrierender Bestandteil dieses Jahresberichtes 2022. Wir danken Michael Eidenbenz herzlich für seine Rückschau.

Vorbereitungen 87. Musikwoche 2023

Die Planung und die Organisation der 87. Musikwoche beanspruchte uns wieder das ganze Jahr. Sie steht unter dem Motto «Metamorphose». Sie wurde vom Künstlerischen Leiter und vom Vorstand mit grossem Einsatz ideenreich konzipiert.

Ein breitgefächertes Programm bietet den Musikfreundinnen und Musikfreunden auch wieder eine grosse Auswahl an musikalischen Highlights.

Im Rahmen der 87. Musikwoche gastiert neben der traditionellen Chorwoche wiederum die Kammermusikakademie der ZHdK Zürich in Braunwald.

Jahresrechnung 2022

Die Rechnung der 86. Musikwoche Braunwald schliesst bei Erträgen von CHF 175'006.90 und Aufwendungen von CHF 243'584.71 mit einem Verlust von CHF 68'577.81. Darin enthalten sind auch die Aufwendungen für das Kinderprojekt über CHF 6'012.30, welches im März 2022 in Braunwald durchgeführt wurde und im Zeichen eines kulturellen Beitrages des Vereins Musikwoche Braunwald an das verschoben durchgeführte Jubiläum 10 Jahre Glarus Süd stand. Sowohl bei den Partner- und Gönnerbeiträgen wie auch bei den Inserateneinnahmen konnten die Erträge dank der engen und freundschaftlichen Betreuung gesteigert werden. Ein qualitativ hochstehendes Programm im neuen Konzertsaal der Tödihalle in Braunwald erhöhten die Ausgaben gegenüber dem Vorjahr spürbar, hauptsächlich in den Positionen Künstlerhonorare, Bühneninfrastruktur und Transportaufwand. Der erhöhte Werbeaufwand über den Kanton hinaus brachte uns mehr Besucherinnen und Besucher aus den angrenzenden Kantonen.

Die Vereinsrechnung 2022 schliesst bei Einnahmen von CHF 20'714.10 und Ausgaben von CHF 1'168.20 mit einem Gewinn von CHF 19'545.90, was den Verlust über die beiden Rechnungen auf CHF 49'031.91 reduziert. Zwei Legate über CHF 9'000.00 und eine Spende über CHF 2'000.00 sind sicher ein Zeichen der Wertschätzung gegenüber des Vereins Musikwoche Braunwald. Mit einer Entnahme aus dem Elsy Lina Meyer Legat über CHF 50'000.00 resultiert ein Gesamtgewinn von CHF 968.09. Das Eigenkapital erhöht sich um diesen Betrag auf CHF 6'959.94.

Vorstand

Der Vorstand hat sich für die Organisation der 87. Musikwoche Braunwald, zur Erledigung der Vereinsgeschäfte und zur Zukunftsentwicklung zu sechs Präsenz- und zwei ZOOM-Sitzungen Sitzungen zusammengefunden. Trotz der zahlreichen Sitzungen ist es uns leider noch nicht gelungen, konkrete Lösungen für ein künftiges Format der Musikwoche Braunwald zu finden.

./.

Mutationen im Vorstand

Daniel Knecht hat nach fünf Jahren Vorstandstätigkeit auf die MV 2023 seinen Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Wir danken Daniel Knecht herzlichst für sein Mitdenken und seine immer wieder anregenden künstlerischen Inputs sowie insbesondere für seinen grossen Einsatz während den Musikwochen bei der Organisation und der Künstlerinnen- und Künstlerbetreuung. Wir wünschen ihm für die bevorstehende Pensionierung an der ZHdK nur das Beste.

Im Herbst 2022 habe ich auf die MV 2023 meinen Rücktritt als Präsident und als Geschäftsführer angekündigt. Zwölf Jahre durfte ich die Geschicke und die Weiterentwicklung der Musikwoche Braunwald mitgestalten. Es war eine bereichernde Zeit nach meiner Pensionierung. Diese Aufgabe habe ich mit Freude und mit Herzblut zu Gunsten der Musik und des Kraftorts Braunwald im Jahre 2011 gerne übernommen. Ich freue mich, dass die Musikwoche Braunwald während dieser Zeit zu einem angesehenen Musikfestival herangewachsen ist. Ich werde diese Aufgabe vermissen. Falls die Musikwochen in Zukunft weitergeführt werden, in welcher Form auch immer, werde ich ihnen stets verbunden bleiben.

Website

Die Website wird rege genutzt und ist auf dem neuesten Stand.

Mitgliederzahl

2022/2023 durften wir acht neue Mitglieder aufnehmen. Andererseits hatten wir 7 Austritte zu verzeichnen. Die Mitgliederzahl erhöht sich um 1 Mitglied auf gesamthaft 131. (116 Einzel- und Ehepaarmitglieder, 11 Mitglieder auf Lebenszeit und 4 Ehrenmitglieder)

Dank

Herzlich danke ich allen Vereinsmitgliedern für die wertvolle und treue Unterstützung im abgelaufenen Jahr. Vielen Dank auch allen Gönnerinnen und Gönnern für die aufgerundeten Beiträge.

Mein grosser Dank gilt allen Vorstandsmitgliedern für ihre grossartige Unterstützung und für das mir wiederum entgegengebrachte Vertrauen.

Im Namen des Vorstandes bedanke ich mich bei unserer Rechnungsrevisorin und unserem Rechnungsrevisor Rita Argenti und Martin Wyermann für die gewissenhafte Prüfung der Vereinsrechnung.

Nun freuen wir uns alle auf die 87. Musikwoche im September 2023.

Herzliche Grüsse



Hans Brupbacher, Präsident Verein Musikwoche Braunwald